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Tilio Ruth n® le 12/06/2017 ¨ Grenoble, fils 
de Guillaume Ruth et Laure Sabourin  

A 
vec lçarriv®e de lç®t® se profilent des ®v¯nements tr¯s attendus.  
Le point dçorgue ce sera la 8e ®dition de Cam®ra en campagne, du 30 juillet au 
3 ao¾t, avec ses 22 films, ses matin®es enfants, ses concerts. Le village vit alors 
dans une joyeuse ambiance o½ se croisent b®n®voles, habitants, cin®philes, 

touristes... La th®matique 2017 ÚHomme ã animalÛ ne manquera pas dçinterroger des 
probl®matiques actuelles. Ce succ¯s, nous le devons ¨ une alchimie singuli¯re : une pro-
grammation riche et de qualit®, concoct®e par Ronald Hubscher, les projections assur®es 
par Jeannot Reverbel, lçimplication des nombreux b®n®voles pour la communication, la 
logistique, la buvette, le montage dçexpositionsÜ La commune a am®lior® la salle des 
f°tes, r®nov®e en 2013 et r®cemment ®quip®e dçun ®cran ®lectrique et dçune sonorisation; 
le financement de ces derniers travaux doit beaucoup ¨ lçassociation Cam®ra en campa-
gne et au Cr®dit Agricole. La Communaut® de Communes enfin soutient lç®v¯nement 
gr©ce ¨ ses subventions. Le village accueillera en outre un concert du 11e Festival des 
Chapelles. La cl® du succ¯s de cet ®v¯nement phare est la m°me : une direction artistique 
de haute vol®e sous la conduite de Fabrice F®rez, lçimplication de nombreux b®n®voles du 
Vercors et du Royans, le concours de plusieurs partenaires financiers et des festivaliers 
toujours plus nombreux. La qualit® acoustique de notre ®glise nous donne la chance dçac-
cueillir le concert dçun autre festival, Musique-en-Vercors, organis®e par Franck Masque-
lier depuis 21 ans sur les Quatre-Montagnes et d®sormais ®largi au sud Vercors. Sans 
oublier les concerts de notre Caf® Brochier ! Dans nos villages, en mati¯re dçanimations et 
dçaction culturelle tout le monde a sa place ¨ jouer : il nous incombe de savoir faire vivre 
cette intelligence collective ! Tr¯s bel ®t® ¨ tous.   PIERRE-LOUIS FILLET, MAIRE 

Dates Lieux Manifestations 

07 juillet Salle des f°tes R®union publique travers®e du village et adressage 

27/juillet Eglise Concert du Festival des Chapelles : Ensemble T®traktys joue Schubert 

29 et 30 juillet   F°te du Bleu ¨ St Eulalie en Royans 

30 juillet au 03 ao¾t Salle des f°tes Cam®ra en Campagne 

5 ao¾t ¨ 21h Eglise Concert du Festival Musiques en Vercors 

7 ao¾t ¨ 18h30 Eglise Concert du Festival Musiques en Vercors 

12 ao¾t   Concours de p®tanque par L'Amicale Sportive 

15 ao¾t   Concours de boules par l'Amicale Sportive 

04 septembre   Rentr®e des classes 

04 septembre Salle du Fouillet Conseil municipal 

09 septembre Grange Marcon Repas des Habitants (Attention, modification de la date) 

10 septembre   Ouverture de la Chasse 
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Retour sur les principa-

les d®cisions municipa-

les de mai et juin 2017.  

[ URBANISME 
 

>VIABILISATION DES BARONS 

Le co¾t de la viabilisation du secteur 

Les Barons (terrains Callet-Ravat et 

Fillet) a ®t® estim® ¨ 126 000ú compre-

nant la cr®ation de la voie (hors rev°te-

ment), la gestion des eaux pluviales, le 

raccordement aux r®seaux  (eau, ®lec-

tricit®, t®l®phone) et le raccordement 

des futures habitations ¨ la station 

dç®puration du village. 

Les ®lus ont propos® aux propri®taires 

de supporter financi¯rement cette 

somme puis de la r®percuter sur le prix 

de vente des terrains. Ils ont aussi d®-

cid® une participation communale, 

pour le raccordement ¨ lçassainisse-

ment du village, dans la mesure o½ les 

nouveaux raccord®s paieraient une 

taxe de raccordement, qui viendrait ¨ 

terme combler cette d®pense. 

Les ®lus ont ®galement dit, dans le 

principe leur accord pour une reprise, ¨ 

terme, de lçemprise de la voie par la 

commune ¨ la condition que celle-ci 

puisse °tre prolong®e ult®rieurement 

au nord, en direction de Ponson.  

A d®faut dçaccord, chaque propri®taire 

et futur acqu®reur fera son affaire des 

diff®rents raccordements n®cessaires, 

pour la construction des habitations. 

[ BôTIMENTS 

 

>TRAVAUX Ý Lç£GLISE 

Est pr®vue la reprise des contreforts et 

du chîur de lç®glise. La solution tech-

nique retenue pour le chîur est la pur-

ge, si n®cessaire, de lçenduit de faade 

et le traitement de lçensemble avec de 

la peinture (®vitant ainsi de r®-enduire 

toute la faade).  

Entreprise retenue :  Combier.  

Co¾t : 9 324ú.  Subventions obtenues : 

50% du D®partement ainsi quçune 

subvention des Amis de Saint Blaise. 

Lçintervention pr®vue en juin a ®t® re-

port®e ¨ lçautomne. Un devis compl®-

mentaire a ®t® demand® pour la pose 

dç®l®ments de zinguerie afin dç®viter 

que les faades ne soient endomma-

g®es (au sud notamment). Des sub-

ventions compl®mentaires ont ®t® solli-

cit®es aupr¯s du D®partement de la 

Dr¹me. Lçassociation Les Amis de Saint 

Blaise versera peut-°tre un don ¨ la 

commune pour aider au financement 

de ces travaux.  
 

[URBANISME] 

 Autorisations  

dõurbanisme 

DECLARATION PR£ALABLE 
 

¶ COMMUNE : construction dçun abri 

devant lçentr®e des WC publics et 

autorisation de travaux pour la mise 

en accessibilit® du hall de la mairie 

 

¶ ANDR£ CALLET RAVAT pour un d®ta-

chement de parcelle aux Barons en 

vue dçune construction 



 >TRAVAUX AU CIMETIøRE 
La reprise des murs Est et Sud et des 
couvertines est indispensable. 

Entreprise retenue :  Blanc.  

Co¾t : 12 712ú HT. Intervention pr®vue 
en juillet. Subventions obtenues : 50% 
du D®partement. 

Lçextension du cimeti¯re est envisag®e 
en 2019.  

>ACCESSIBILIT£ DE LA MAIRIE 
Les travaux de mise en accessibilit® du 
sas de la mairie sont pr®vus en juillet. 
Entreprises retenues : Invernizzi, Bellier

-B®nistant & RTE. Co¾t : 7 863ú.  

Subventions obtenues : 50% du D®par-
tement, 25% de la DETR. 

>WC ET JARDIN DE VILLAGE 
*Les travaux de mise en accessibilit® 
des WC publics et de construction de 
lçabri bus sont envisag®s ¨ lçautomne. 
Entreprises retenues : Blanc, Buisson, 
Bellier-B®nistant, VercorSol, Ruel d®-

pannage. Co¾t : 27 965ú. Subventions 
obtenues : 50% du D®partement, 30% 
de la R®gion. 

*La cr®ation dçun jardin de village de-
vrait d®marrer en juillet. Entreprises 
retenues : Blanc, ONF & Serrurerie du 

Royans. Co¾t : 17 498ú. Subventions 
obtenues : 50% du D®partement, 30% 
de la R®gion.  

>AUTRES TRAVAUX 
*La cr®ation dçun atelier technique 
dans le garage communal est n®ces-
saire. Des devis ont ®t® demand®s. Il 
sçagit de cr®er un atelier dans le garage 
communal (lçatelier se trouve actuelle-
ment dans la cave). Le v®hicule sera 
gar® dans la Grange Marcon. Une par-
tie des travaux sera r®alis®e par Pierre-
Laurent et Philippe, renfort saisonnier. 
Des subventions sont demand®es au 
D®partement.  

*Des devis sont en cours dç®laboration 
pour la r®fection dçune partie Est de la 
toiture de la Grange Marcon.  

*Les appartements du presbyt¯re ont 
ou vont changer de locataires. Lçocca-
sion pour la commune dçengager quel-
ques travaux r®alisables en interne, 
avec Philippe (peinture, sol...).  

[ EAU ET ASSAI-
NISSEMENT 
 

>STEP DE LA MARTELIøRE 
Le chantier a d®marr® en mai, avec la 
cr®ation des r®seaux depuis l'entr®e de 
la future station. En raison de la pr®-
sence de rochers, l'avancement est 
assez lent mais se d®roule sans en-
combre. Les travaux de la station se-
ront r®alis®s fin juillet - d®but ao¾t, et 
les habitants pourront raccorder leurs 
eaux us®es d¯s la fin de l'®t®. 

>CONTRþLE DES R£SEAUX POUR 
LçASSAINISSEMENT DE LA MARTE-

LIøRE 
Le versement des subventions est 
conditionn® au contr¹le des travaux de 
pose des r®seaux d'eaux us®es par un 
bureau de contr¹le. Une consultation a 
®t® effectu®e et la proposition de l'en-
treprise Techni-Vision 38 a ®t® retenue 

pour un montant de 4 652 ú HT.  

>FUITE Ý LA FONTAINE 
Depuis quelques semaines, la fontaine 
conna´t de gros probl¯mes dçalimenta-
tion avec une fuite sous le bassin. Lçen-
treprise Blanc a ouvert une tranch®e 
pour v®rifier si la fuite ®tait accessible, 
ce qui nçest pas le cas. Compte tenu de 
lçimpossibilit® de creuser sous la fon-
taine, le chantier de r®paration a ®t® 

confi® ¨ lçentreprise Blanc (3 985Ό HT). 

Lçintervention se fera ¨ partir de la co-
lonne dont les ®l®ments seront d®lica-
tement d®pos®s. Les ®lus sont cons-
cients de la n®cessit® de r®parer rapi-
dement cette fontaine tout en pr®ser-
vant son cachet.  

>PLAN DçACTION SUR LE R£SEAU 
Les ®lus ont valid® un plan d'action sur 
le r®seau dçeau et dçassainissement qui 
traduit la volont® d'am®liorer le rende-
ment avec des mesures pour r®duire 
les fuites. Suite ¨ la mise en place des 
compteurs en sortie de r®servoir, il est 
en effet possible de conna´tre le taux 
de rendement du r®seau (rapport entre 
le volume d'eau consomm® par les ha-
bitants et le volume d'eau pr®lev® ¨ la 
source). Ce plan permet d'®viter les 
p®nalit®s vers®es ¨ l'Agence de l'Eau en 
cas de rendement insuffisant ce qui est 
le cas cette ann®e. 

Le programme dçactions consiste en la 
poursuite de lçam®lioration de la 
connaissance du r®seau (jusquçaux 
compteursÜ), la mise en place dçun 
cahier de suivi, la pose des compteurs 
sur les bassins et fontaine, la mise en 
place de la t®l®gestion, le remplace-
ment des compteurs les plus anciens. 
Apr¯s le diagnostic du r®seau, il 
conviendra de prioriser les travaux de 
r®fection des conduites .  

Il a ®t® ®galement d®cid® de mettre en 
place le nettoyage r®gulier des r®ser-
voirs et de changer une pompe de la 
station de pompage (cçest la pompe 
qui permet dçalimenter le r®seau dçeau 
du village avec lçeau de la source Ro-
che, situ®e aux Chaberts).  
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LE FINACEMENT DE LA 
STATION DõÉPURATION 
DE LA MARTELIÈRE 
 

  >LçINVESTISSEMENT 

Le co¾t de la construction de lçassainis-

sement collectif de la Marteli¯re est de 

568 185ú TTC (473 487ú HT + 93 205ú 

de TVA), avec les r®seaux, la station, les 

®tudes, la ma´trise dçîuvre. 

La TVA sera revers®e ¨ la commune 

dans 2 ans. Durant cet intervalle, un 

pr°t relais a ®t® souscrit aupr¯s du 

Cr®dit Agricole dçun montant de 

90 000ú sur 21 mois au taux Euribor 3 

mois + 1.5 % .  

Sur le co¾t HT de 473 487ú, 80% de 

subventions ont ®t® obtenues soit 

378 790ú, ¨ savoir : 

     >D®partement : 239 834ú 

     >Agence de lçEau : 95 330ú 

     >DETR : 43 626ú 

Les propri®taires raccord®s devront 

sçacquitter dçune taxe de raccordement 

et dçune participation aux frais de 

branchement dçenviron 2 000ú. Cela 

g®n¯rera environ 40 000ú de recettes. 

Il ne restera donc ¨ la commune que 

54 697ú.  La commune a souscrit un 

emprunt de 50 000ú aupr¯s du Cr®dit 

Agricole (deux autres banques ont ®t® 

sollicit®es) sur une dur®e de 20 ans ¨ 

un taux de 1,2951%. 

 

 

 

  >LE FONCTIONNEMENT 

La construction de cette station dç®pu-

ration g®n¯rera des charges de fonc-

tionnement suppl®mentaires de 

6 000ú environ, dont 2 850ú dçannuit® 

dçemprunt et 2 340ú de charges de 

personnel. Le temps de travail de Pier-

re-Laurent a en effet ®t® augment® 

dçune demi-journ®e (3h).  

Or les nouvelles recettes attendues 

(abonnement assainissement et 

consommation annuelle des nouveaux 

raccord®s) ne seront que de 2 000ú. 

Par ai l leurs,  le budget eau-

assainissement nçayant plus de marge, 

les ®lus ont d¾ augmenter les prix de 

lçeau et de lçassainissement, inchang®s 

depuis de nombreuses ann®es.  

Pour lçeau, lçabonnement a ®t® 

augment® de 7ú et le prix du 
m¯tre cube de 7 centimes. 

Pour lçassainissement, lçabonne-
ment a ®t® augment® de 12ú et 
le m¯tre cube de 12 centimes. 

Les recettes suppl®mentaires (4200ú) 

devraient couvrir les besoins pour le 

fonctionnement du service. 

A noter que malgr® ces hausses, les 

prix de lçeau ¨ Saint-Julien restent lar-

gement inf®rieurs aux tarifs appliqu®s 

dans dçautres communes ! 

 

 

Nouveaux 
tarifs de lçeau 

Abonnement M¯tre cube 

Eau 102 ú 0,47 ú 
Assainissement 72 ú 0,42 ú 

A noter quçune demande sera d®pos®e 
aupr¯s de l'Agence de l'Eau pour obte-
nir le d®gr¯vement de la redevance 
pr®l¯vement sur l'eau de la fontaine.  
 

>LA SOURCE DE LA MARTELIøRE 
  

Suite ¨ un article paru dans Lou Becan, 
des personnes se sont ®tonn®es de la 
d®cision de la r®habilitation de la fon-
taine du hameau ¨ partir de la source 
de lçAdouin (l'article parlait d'abandon 
pour lçeau potable). Cette d®cision a en 
effet ®t® prise en septembre 2014, avec 
la commission eau, en fonction des 
®l®ments technico-®conomiques pr®-
sent®s d¯s lçavant projet des travaux de 
la Marteli¯re. 
 
Il faut pr®ciser que cette source est 
dans une situation dçabandon de fait 
depuis plusieurs ann®es : d®connect®e 
du r®seau d¯s le captage, lçeau sort au 
trop-plein pour sç®couler en for°t ou 
sçinfiltrer dans le sous-sol. Bien que 
longtemps conserv®e en source de se-
cours, et faisant lçobjet dçune DUP de-
puis 1986, elle nç®tait plus utilis®e pour 
le r®seau dçeau potable depuis de 
nombreuses ann®es (aucun contr¹le ni 
entretienÜ). Depuis les ann®es 1980, 
lçeau du village alimente la Marteli¯re. 
Les travaux ne vont pas modifier cette 
situation par rapport ¨ lçeau potable : 
lçadduction sera reprise depuis le r®ser-
voir, et sera raccord®e au r®seau dçeau 
principal au niveau de la route d®par-
tementale, avec vannes de sectionne-
ments pour l'isoler proprement du r®-
seau (pas de coupure d®finitive). 
 
Si lçAdouin nçalimente plus le r®seau 
aujourd'hui, cçest que la commune ne 
manque pas dçeau : m°me en ®t®, les 
deux sources principales suffisent lar-
gement ¨ alimenter en eau la commu-
ne ; la source de secours (Roche) nça 
pas ®t® utilis®e depuis 15 ans. Et si un 
jour la source de lçAdouin redevenait 
utile, sa r®int®gration dans le r®seau 
dçeau pourra se faire facilement ! 
 
En attendant, lçeau de cette source 
sç®coulera d®sormais dans un bassin 

communal remis en fonction au cǆur 

du hameau. 
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>TRANSFERT DE LA COMP£TEN-
CE EAU Ý LA CCRV 
Dans le cadre du transfert de la com-
p®tence eau assainissement ¨ l'inter-
communalit® en 2020 (impos® par la 
loi NOTRe), la CCRV va diligenter un 
diagnostic des r®seaux pour lçensemble  
des 18 communes. Cette ®tude sera 
subventionn®e ¨ 80% par lçAgence de 
lçEau et permettra dçam®liorer la 
connaissance du r®seau. Une partici-
pation sera demand®e aux communes. 
Plusieurs communes ont exprim® des 
craintes sur ce transfert obligatoire : fin 
dçune gestion de proximit®, cons®quen-
ces sur le prix de l'eau et sur les servi-
ces techniques, interrogation sur la 
r®activit® pour les r®parations. M°me si 
les ®lus acceptent lçengagement du 
diagnostic, ils expriment leur vigilance 
afin que ce transfert ne soit pas lçocca-
sion dçaffermer lçeau ; tous redisent 
leur attachement ¨ une gestion publi-
que dans le cadre dçune r®gie. Il nçest 
pas non plus impossible que des ®volu-
tions l®gislatives interviennent pour 
modifier la donne (un amendement au 
S®nat a ®t® vot® pour rendre ce trans-
fert facultatif).  
 

>ACQUISITION DES P£RIMøTRES 
DE PROTECTION 
Les 3 sources alimentant le r®seau 
dçeau ont fait lçobjet dçun arr°t® pr®fec-
toral fixant les p®rim¯tres de protection 
et les restrictions applicables. La com-
mune doit acqu®rir les p®rim¯tres de 
protection imm®diat afin de les cl¹turer 
et des les entretenir pour ®viter la 
pousse dçarbresÜ Les propri®taires ont 
®t® contact®s : la commune fera borner 
ces p®rim¯tres et les ach¯tera 50 centi-
mes le m². Les travaux de cl¹ture se-
ront ensuite r®alis®s.  
Pour la source Pied-Chatelet : 1870 m² 
¨ acheter ¨ G®rard Gl®nat. Pour la 
source Roche : 1 120 m² ¨ acheter ¨ 
Jean-Maurice Roche. Pour la source des 
Orcets : 225 m² ¨ acheter ¨ Jean Aude-
mard. Apr¯s consultation, le g®om¯tre 
retenu  est G®oConsult de Saint-
Marcellin. Ces acquisitions et travaux 
seront financ®s ¨ 80% (Agence de 
lçEau et DETR).  

>DEMANDE DçINDEMNISATION 
POUR LA MISE EN PLACE DES P£-
RIMøTRES DE PROTECTION 
La mise en place des p®rim¯tres de 
protection a conduit G®rard Gl®nat, 
propri®taire des for°ts situ®es au-
dessus la source de Pied-Chatelet ¨ 
demander une indemnisation au titre 
des pr®judices. Un courrier circonstan-
ci® a ®t® adress® aux ®lus en ce sens. 
Les ®lus rappellent que la d®marche 
dç®tablissement des p®rim¯tres de pro-
tection sçinscrit dans le cadre des obli-
gations impos®es pour assurer la pro-
tection des captages. Les conseils mu-
nicipaux successifs (3 depuis le lance-
ment de la proc®dure en 2004) se sont 

content®s de mettre en îuvre les d®ci-
sions des personnes et structures qua-
lifi®es (hydrog®ologue agr®®, ARSÜ). 
Apr¯s la phase dçenqu°te publique, 
cçest un arr°t® pr®fectoral portant d®-
claration dçutilit® publique qui a a fix® 
toutes les prescriptions applicables aux 
p®rim¯tres. Les servitudes dçutilit® pu-
blique ont ®t® institu®es par lçarr°t® 
qui, m°me sçil ne pr®voit pas dçindem-
nisation, sp®cifie que Úles indemnit®s 
sont fix®es selon les r¯gles applicables 
en mati¯re dçexpropriation pour cause 
dçutilit® publique Û. Les ®lus ne sont pas 
habilit®s ¨ se prononcer eux-m°mes 
sur la question des indemnisations. Ils 
ont rappel® que la proc®dure rel¯ve du 
juge des expropriations qui peut °tre 
saisi au tribunal de grande instance de 
Valence. 
 

>ASSAINISSEMENT LES JANIS 
Plusieurs probl¯mes d'assainissement 
rencontr®s aux Janis (contraintes tech-
niques, co¾ts importantsÜ) ont 
conduit des habitants ¨ demander un 
projet dçassainissement collectif pour le 
hameau. Le sch®ma d'assainissement 

®labor® en 2007 pr®voit, apr¯s le village 
et la Marteli¯re, la cr®ation dçun assai-
nissement collectif pour le secteur des 
Janis et du Ch©teau. Dans ce cadre, un 
tel projet peut donc °tre envisag® ¨ 
moyen terme. Il faut n®anmoins rappe-
ler que dans le cas d'une vente, les 
travaux de mise en conformit® seront 
malgr® tout obligatoires. Et quçil est 
probable quç¨ lçhorizon 2020 ce soit 
lçintercommunalit® qui porte la gestion 
de lçeau et de lçassainissement!  
 

[ VOIRIE 
>CONVENTION POUR UN SEN-

TIER LE LONG DE LA BOURNE 
Pour permettre la cr®ation d'un sentier 
le long de la Bourne (projet port® par la 
Communaut® des Communes du Sud 
Gr®sivaudan ¨ laquelle appartient Ren-
curel), des conventions seront sign®es 
avec Claude Odemard et Gaston 
Peyronnet. Une passerelle sera ®gale-
ment pos®e pour franchir la Bourne. 
 

>ENTRETIEN DES CHEMINS 
Deux matin®es dçentretien des chemins 
ont ®t® organis®es ¨ Saint-Julien et ¨ 
Saint-Martin les 6 et 13 mai.  

Adressage  
postal  

A tous les habitants! 
Les habitants doivent venir r®cup®rer 
en mairie les num®ros correspondant 
¨ leur habitation et qui seront ¨ fixer 
par leurs soins! La fixation des pla-
ques de rues et la pose des m©ts des 
panneaux des voies sont pris en 
charge par la mairie avec lçentreprise 
Mini TP. Renseignements en mairie. 
Merci dçavance ¨ tous pour votre 
collaboration!  
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Le conseil renouvelle ses remercie-
ments ¨ ces b®n®voles.  
 

>PORTAIL LA SALLE DES FõTES 
Le portail situ® au sud de la salle des 
f°tes et fermant lçacc¯s au champ de la 
famille Gl®nat est en tr¯s mauvais ®tat. 
Il sera remplac® par trois plateaux en 
bois facilement d®montables.  
 

>CR£ATION DE PLACES DE STA-

TIONNEMENT 
La commune a profit® de plusieurs 
chantiers (construction de la station 
dç®puration ¨ la Marteli¯re...) pour uti-
liser des remblais en vue de la cr®ation 
de parkings dans le village. Sont 
concern®s le stationnement ¨ proximit® 
de la salle des f°tes et au nord de la 
mairie. Ces tas de gravats, peu esth®ti-
ques, seront rapidement trait®s pour 
finaliser la cr®ation de ces plateformes.  

[ £COLE 
 

>CANTINE : BILAN ET PROJETS  
Une r®union entre le personnel des 
Vercoquins et le personnel communal 
affect® ¨ la cantine a eu lieu et a per-
mis d'®claircir certains points. La fr®-
quentation est importante tant du c¹t® 
du multi accueil que de la cantine. Un 
projet est en construction sur le d®ve-
loppement des circuits courts pour la 
restauration scolaire en partenariat 
avec le Centre de la Matrassi¯re.  
 

>TRANSPORT SCOLAIRE 
Une maman se propose d'accompa-
gner dans le bus de ramassage scolaire 
les enfants de moins de 5 ans de Saint
-Julien pour rejoindre la garderie ¨ 
Saint-Martin. Le r¯glement des trans-
ports scolaires du D®partement peut 
permettre aux enfants dçutiliser la na-
vette pour se rendre au service p®risco-
laire. Une autorisation a ®t® demand®e 
et obtenue au D®partement . 
 

[ PERSONNEL 
COMMUNAL 
 
>AUGMENTATION DU TEMPS DE 
TRAVAIL DE PIERRE-LAURENT 
Le temps de travail de Pierre-Laurent 
est de 17h30 par semaine. Pour faire 
face au surcro´t de travail li® ¨ la future 
station d'®puration de la Marteli¯re, 
son temps de travail a ®t® augment® 
de 3h hebdomadaire. Cela a ®t® inclus 
dans les calculs des charges de fonc-
tionnement suppl®mentaires du bud-
get eau-assainissement (voir encart).  
 

>RECRUTEMENT DçUN RENFORT 
SAISONNIER, PHILIPPE ALONSO 
Les ®lus ont recrut® un renfort saison-
nier pour les services techniques afin 
de pouvoir engager, aux c¹t®s de Pierre
-Laurent, des chantiers jamais ouverts, 
faute de temps : reprise des menuise-
ries ext®rieures (volets, bandeaux ¨ 
poncer et ¨ repeindre) ; travaux de ma-
onnerie ; travaux dans les logements 

communaux ; entretien des p®rim¯tres 
de protectionÜ Philippe Alonso, ©g® de 
58 ans, r®sidant ¨ Ch©telus a ®t® recru-
t®. Il a pris ses fonctions fin mai. Il a un 
contrat de 6 mois avec une dur®e de 
20 heures hebdomadaire, r®parties en 
3 journ®es de travail. Il sçagit dçun 
contrat aid® qui permet ¨ la commune 
de b®n®ficier de 70% dçaides de lçEtat.  
 

>CANDIDATURE DçUNE PERSON-

NE AYANT LE STATUT DE TRAVAIL-

LEUR HANDICAP£ 
Les ®lus ont reu la candidature dçune 
personne ayant le statut de travailleur 
handicap®. Il nça pas ®t® possible de 
r®pondre positivement dans lçimm®-
diat ; les ®lus r®fl®chissent ¨ de possi-
bles interventions cibl®es confi®es ¨ 
cette personne ¨ lçavenir.  
 

>RENFORT Ý LA CANTINE 
Pour faire face ¨ la forte affluence ¨ la 
cantine, avec des effectifs r®guli¯re-
ment sup®rieurs ¨ 10 enfants par servi-
ce, Laurence Cailloux est employ®e 
entre mai et juillet 2017, 9h par semai-
ne pour ®pauler Marie Brochard.  
 

[ FORETS 
 

>DEMANDE DE TRAVAUX SUR 
UNE PISTE DE LçALLIER ET LA 
CR£ATION DçUN CHARGEOIR 

G®rard Odeyer, propri®taire de la for°t 

de la Grande Cornouze, a adress® un 

courrier ¨ la mairie. 

ENCOMBRANTS 
Nous rappelons quçil a ®t® mis fin au 

ramassage des encombrants par 

lçagent technique depuis le d®but 

dçann®e ; cette charge de travail ®tait 

trop cons®quente pour un agent 

communal ¨ mi-temps. Nombre de 

communes ont ®galement supprim® 

ce service. 

Le camion reste disponible ¨ la loca-

tion pour les transports dçencom-

brants ¨ la d®chetterie.  
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Il souhaite financer les travaux dçam®-
lioration de la piste foresti¯re entre la 
cabane de Lili et Porte-Avant pour faire 
monter les grumiers et de faciliter lçex-
ploitation foresti¯re (en r®duisant les 

longueurs de tra´ne). Il souhaite aussi 
cr®er un chargeoir ¨ proximit® de Porte
-Avant. Lors dçune visite sur place, les 
®lus ont redit leur souhait de pr®server 
le cachet du belv®d¯re de Porte-Avant 
tout en permettant ¨ Monsieur Odeyer 
de pouvoir exploiter sa for°t dans de 
bonnes conditions. Le chargeoir sera 
ainsi cr®® en for°t communale, en 
contrebas du belv®d¯re de Porte-Avant, 
avec peu dçimpacts paysagers. Les ®lus 
et lçONF ont valid® ces propositions 
(am®lioration de la piste et chargeoir); 
les travaux seront effectu®s par lçentre-
prise Blanc et financ®s int®gralement 
par le propri®taire demandeur.  
 

[ AM£NAGE-
MENTS VILLAGE 
 

>LA GRANGE MARCON 
Les ®lus ont engag® une r®flexion avec 
la CAUE de la Dr¹me sur lçavenir de la 
Grange Marcon. Les premi¯res r®-
unions permettront de pr®ciser les be-
soins de la mairie, qui devrait ¨ terme 
sçinstaller au sein de la grange, : il fau-
dra pr®voir un accueil ã secr®tariat, un 
local pour lçarchivage, une salle de r®-
union et un bureau. Les ®lus associe-
ront les habitants ¨ la r®flexion. Mich¯-
le Fr®maux suivra ce dossier pour le 
CAUE. Une convention pour 8 jours de 

travail a ®t® sign®e. Co¾t : 2287 ú.  
 
 
 
 

>COURRIER DçUN RIVERAIN 
Un riverain de la travers®e du village a 
fait part de son inqui®tude concernant 
les futurs travaux dçam®nagement de 
la travers®e. Le conseil a tenu ¨ le ras-
surer dans un courrier en rappelant 
que lçacc¯s aux b©timents et jardins 
sera toujours possibles pour des engins 
motoris®s gr©ce ¨ des Ú passages ba-
teau Û. Concernant la cr®ation dçun 
jardin de village, les jeux seront instal-
l®s ¨ lçEst et les ®lus veilleront ¨ ce que 
les utilisateurs respectent la tranquillit® 
du voisinage.  
 

>JARDINET DE Lç£COLE 
Pierre-Laurent a nettoy® le petit jardi-
net au sud de la mairie (taille des ar-
bres et arbustres, remplacement du 
grillage, peinture du portail,Ü). Lç®cole 
peut d®sormais continuer ¨ utiliser cet 
espace clos tr¯s agr®able.  

 

[ ENVIRONNE-
MENT 
 

>DEMANDES DE VERCORSOLEIL 
POUR LA GRANGE MARCON... 
VercorSoleil a propos® la pose de pan-
neaux photovoltaµques sur la toiture de 
la Grange Marcon. Les ®lus ont donn® 
un accord de principe mais souhaitent 
attendre dçavoir une id®e plus pr®cise 
des travaux dçam®nagement int®rieurs 
pour engager la phase op®rationnelle.  
 

>Ü ET POUR Lç£GLISE 
VercorSoleil a propos® de lancer une 
®tude pour lçinstallation de panneaux 
photovoltaµque sur le pan sud de la 
toiture de lç®glise. Lç®tude aurait permis 
dçappr®cier notamment lçimpact paysa-
ger et esth®tique dçune telle installa-
tion afin que les ®lus se prononcent. 
Apr¯s sondage aupr¯s des ®lus au 
cours duquel de fortes r®ticences se 
sont exprim®es, il a ®t® d®cid® de ne 
pas engager cette phase dç®tude.   
 

[ FINANCES 
 
>ACCEPTATION DE DONS 
Le conseil a accept® les dons suivants : 
*Par l'association Les amis de Saint 

Blaise un don de 2 480 ú pour le 

chauffage de l'®glise (2 780 ú HT) et de 

2 300 ú pour la r®fection des contre-

forts de l'®glise (9 324 ú HT par ailleurs 
subventionn®s ¨ 50%) 
*Par lçassociation Cam®ra en Campa-

gne un don de 4 000 ú pour l'®quipe-
ment multi m®dia de la salle des f°tes 

(8 811 ú HT). L'association M®c®nat du 

Cr®dit Agricole apporte 3000 ú, soit un 

total de 7 000ú pour cette op®ration.  
 

Merci pour le fleurissement du village ! 



[ SPORT & 
CULTURE 
 

>LA SALLE DES FõTES 
*Pour lçutilisation de lç®quipement 
r®cemment install® (®cran ®lectrique, 
sonorisation...), les ®lus vont instaurer 
une caution cons®quente. Il faut aussi 
emp°cher lçacc¯s ¨ ce mat®riel si celui
-ci nçest pas lou®. Le r¯glement de la 
salle sera mis ¨ jour pour inclure ces 
nouveaux tarifs (location et caution).  
*Des tarifs sp®ciaux ont ®t® vot®s pour 
une location de repli dans le cadre 
dçun stage pr®vu en ext®rieur en juil-

let  : 50ú ferme de r®servation pour la 

semaine (incluant une journ®e) + 50ú 
par jour dçutilisation suppl®mentaire.  
 

>LA SALLE DU FOUILLET 
Le conseil accepte la mise ¨ disposi-
tion de la salle du Fouillet pour des 
r®p®titions de musique. Ces r®p®ti-
tions interviendraient les vendredis, 
sous r®serve que la salle ne soit pas 
utilis®e par ailleurs (mariage le week-
end, ®lections, r®unionsÜ).  
 

>FõTE DU BLEU 2019 
Les communes de Saint-Martin et 
Saint-Julien sont candidates pour lçor-
ganisation dçune prochaine F°te du 
Bleu. Initialement envisag®e en 2018, 
celle-ci interviendra en 2019 car la 
Communaut® des Communes du 
Royans-Vercors, qui participe large-
ment au financement de cet ®v¯ne-
ment, a souhait® une ann®e de r®pit. 
A noter en effet quçen 2017 cçest la 
commune de Sainte-Eulalie-en-
Royans qui accueille cette nouvelle 
®dition! Cçest le village de Saint-
Martin qui accueillera vraisemblable-
ment cette f°te en 2019, m°me si cçest 
conjointement que nos deux commu-
nes la pr®pareront.  

Résultats des élections présidentielles et législatives 2017 

Elections  
pr®sidentielles  

1er tour 2e tour 
Saint-Julien-
en-Vercors 

R®sultats 
nationaux 

Saint-Julien-
en-Vercors 

R®sultats 
nationaux 

Inscrits 200    200    

Votants 173    161    

Exprim®s 165    139    

Abstention 13,5%  23,2% 19,5%  25,4% 
  voix % %  voix %  % 

Jean-Luc M®lenchon 48 29,1% 19,6%      

Emmanuel Macron 44 26,7% 24,0% 100 71,9% 66,1% 

Marine Le Pen 28 17,0% 21,3% 39 28,1% 33,9% 

Franois Fillon 15 9,1% 20,0% Emmanuel Macron a 
®t® ®lu Pr®sident de la 
R®publique au terme du 
2nd tour Il succ¯de ¨  
Franois Hollande, ®lu 
en 2012 et qui ne se 
repr®sentait pas.  Il 
devient le 25e Pr®si-
dent de la R®publique 
et le 8e de le Ve R®pu-
blique.  

Beno´t Hamon 15 9,1% 6,4% 

Nicolas Dupont-Aignan 4 2,4% 4,7% 

Nathalie Arthaud 4 2,4% 0,6% 

Franois Asselineau 3 1,8% 0,9% 

Jean Lassalle 3 1,8% 1,2% 

Philippe Poutou 1 0,6% 1,1% 

Jacques Cheminade 0 0,0% 0,2% 

Elections  
l®gislatives 

1er tour 2e tour 
Saint-Julien-
en-Vercors 

R®sultats 
circonscripÁ 

Saint-Julien-
en-Vercors 

R®sultats 
circonscripÁ 

Inscrits 200    200    

Votants 121    107    

Exprim®s 117    92    

Abstention 39,5%  44,6% 46,5%  52,9% 
  voix % %  voix %  % 

C®lia De Lavergne (LREM) 49 41,9% 33,0% 67 72,8% 57,0% 

Didier Thevenieau (FI) 22 18,8% 16,7%      

Rachel Reygnier (FN) 16 13,7% 13,2%      

Paul B®rard (LR-UDI) 15 12,8% 19,4% 25 27,2% 43,0% 

Martine Morvan (EELV) 7 6,0% 3,9% Au 2nd tour cçest la 
candidate de la R®pu-
blique en Marche, C®lia 
De Lavergne, qui a ®t® 
®lue d®put®e de la 3e 
circonscription. Elle 
remplace Herv® Mari-
ton, qui ne se repr®sen-
tait pas et qui a ®t® 
d®put® de 1993 ¨ 1997 
et depuis 2002. Ag®e de 
37 ans elle vit depuis 2 
ans ¨ La Chapelle-en-
Vercors.  

Fr®d®ric Amandola (AEI) 2 1,7% 0,7% 

Charly Champmartin (LO) 2 1,7% 0,5% 

Pascale Rochas (PS) 2 1,7% 7,7% 

Brigitte Rousselet (UPR) 1 0,9% 0,6% 

Gabriel Lacroix (Ecologiste) 1 0,9% 1,3% 

Chantal B®l®zy (PCF) 0 0,0% 1,3% 

Norbert Aguera (DLF) 0 0,0% 1,3% 

Rodolphe Dejour (DVD) 0 0,0% 0,3% 

Adeline Kargu® (Divers) 0 0,0% 0,0% 

Un grand merci ¨ toutes 
celles et ceux qui ont ac-
cept® de Ú sacrifier Û une 
partie de leurs dimanches 
pour tenir les bureaux de 
vote durant ces 4 journ®es 
dç®lection! 



La traversée du village 

Démarrage de chantier  

Les travaux dçam®nagement de la 
travers®e du village vont d®marrer ¨ 
la fin ao¾t, apr¯s de longues ann®es 
de gestation. Retour sur les points 
principaux du projet.  
Au nord du village, la chauss®e sera reprise ¨ partir du pan-

neau dçentr®e en agglom®ration, en conservant la largeur de 
chauss®e actuelle. La chicane sera r®install®e ¨ chaque sai-
son estivale. Les premi¯res modifications interviendront au 
niveau de la maison de Dominique Repellin. Afin de r®gler 
les probl¯mes dç®tanch®it®, le caniveau sera prolong® jus-
quçau nord de la maison. La partie entre le caniveau et la 
maison sera enrob®e. Rappelons que les travaux de voirie 
seront directement pris en charge par le D®partement et 
non par la commune : cela a permis de r®duire le co¾t du 
projet. Lçembranchement avec la nouvelle voie sera ®gale-
ment repris en enrob®. Au niveau de la mairie, un dos dç©ne 
sera reconstruit ¨ lçemplacement de lçactuel. Cçest la seule 
solution technique possible pour ralentir la circulation ¨ lçen-
tr®e du village.  
 
La bascule est actuellement hors dçusage. 
La fosse situ®e sous le plateau sera d®fini-
tivement combl®e (lçabri et le m®canisme 
de pes®e seront pr®serv®s). A partir de l¨, 

un trottoir en b®ton d®sactiv® sera construit; il se poursuivra 
au sud afin de pr®server la continuit® du cheminement pi®-
ton. Il ne restera que 3 places de stationnement, non plus en 
®pi mais en cr®neau, le long de la route. Au droit des entr®es 
de jardin et de garages les trottoirs seront abaiss®s sous 
forme de Ú passage bateau Û pour le passage de v®hicules.  
 
A partir de la maison Pannetier le 
trottoir sera ®largi et prolong® jusquç¨ 
la maison Faresse, avec une largeur 
variable (1,40 m¯tres minimum) : 
rappelons en effet que lçautre c¹t® de 
la route, ¨ lçest, les trottoirs sont 
conserv®s en lç®tat, pour des raisons 
financi¯res. La chauss®e aura une 
largeur fixe de 5,5 m¯tres. Le ÚresteÛ 
sera d®volu aux trottoirs c¹t® habita-
tions.  

Au cîur du village, un plateau traver-
sant sera cr®® entre la maison Fares-
se et les WC publics (le plateau sera 
encastr® entre les deux trottoirs).  


